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前不久袁一段视频在网上热传遥 视频中袁
为了赶公交车袁 一群年轻人在夜幕下奋力奔
跑袁公交车司机在他们刷卡上车后才发车遥 其
实袁 这是成都公交 306路车队末班车司机师
傅们的共同习惯院在向其他乘客说明情况后袁
车子多等 3分钟遥 因为两年前一条地铁开通
后袁从末班地铁出站袁再上末班公交车袁刚好
差 3分钟遥 师傅们看着辛苦的年轻人很是不
忍心袁就多等几分钟袁而这些乘客上车后的一
声野谢谢冶袁也让他们感到自豪袁感觉工作更有
干劲遥

体验过深夜错过末班车的遗憾袁 就会理
解被人等待的幸福遥 在成都袁公交公司 306路
车队就是一个愿意等待 野晚归人冶 的温暖驿
站遥 等待尧停留袁有时是无聊与煎熬袁但有时却
是善意与幸福袁区别就在于因何而等尧为谁而
留遥

停留的是车轮袁涌动的是温暖遥 网友们看
到这段视频后说袁野在这个站台停了几分钟袁
很贴心冶遥 贴心之处必有善心之言尧暖心之举袁
这不仅仅是由公交车司机们完成的袁 也包括
先上车乘客的体谅尧支持与友善遥 当然袁如何
更好地服务群众袁是一门大学问遥 这不只是简
单地守土有责尧 守土尽责袁 而且是要让简单
事尧平常事也能有真情尧暖心田遥 做好公共服
务工作袁既需要恪守规则的准时袁也需要特定
时刻的等待遥 有人说袁野夜色里一次次暖心等
待袁或许是奔波劳碌一天后袁最暖心的时刻冶遥
暖流滋润人心袁制度更应该为善意护航袁如地
铁与公交在末班车接驳上袁 运行时间能有更
科学安排袁司机师傅们或许会少些野等待冶遥 相
信相关部门在未来制定规划时会更注重统筹
兼顾袁更精准地匹配群众需求袁更有效地满足
群众对美好生活的向往遥 渊王凡冤

等待，因善意而驻足
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据新华社报道袁6月 12日至 13日袁 国务
院总理李克强在浙江杭州考察遥 李克强走进
社区边上的药店袁询问药品尤其是儿童用药尧
急救药价格和供应情况袁 知道国产硝酸甘油
断货已久袁 他叮嘱随行同志袁野这是重要民生
问题袁要做好药品保供稳价袁决不能断货袁决
不能任性涨价遥 冶

硝酸甘油等救命药尧常用药袁不是断货就
是涨价袁这种现象已经在国内一些城市出现遥
尽管媒体已有报道袁但问题至今没有解决遥以
总理走访的杭州这家药店为例袁 从大约去年
年底开始袁国产硝酸甘油就已进不到货袁急需
该救命药的患者显然很焦虑遥

总理此次强调救命药 野决不能断货袁决

不能任性涨价冶袁 无疑是布置给有关方面的
重要任务袁期待有关方面以总理的叮嘱为使
命袁下大决心袁采取有效办法应对救命药涨
价缺货遥

从以往经验来看袁只要下决心袁药价贵
等问题总有办法解决袁以抗癌药为例袁过去
大多是野天价冶袁很多患者买不起遥 但去年对
抗癌药实施零关税后袁 不少药企主动降价袁
降幅明显遥 而且袁将 17种抗癌药纳入医保报
销目录后袁与平均零售价相比袁这些药平均
降幅达 56.7%遥 再如袁北京尧广州尧深圳等 11
个城市参与的野4+7冶城市药品集中采购袁据
悉袁 与试点城市 2017年同种药品最低采购
价相比 袁25 种药品拟中选价平均降幅达

52%袁有的药降价 76%遥在抗癌药和集中采购
药品降价的同时袁保供应也是相关改革的重
要内容之一遥

既然之前已经有降药价尧 保供应的成功
经验袁笔者完全有理由相信袁如果对硝酸甘油
等常用救命药采取合理措施袁 完全可以做到
稳药价尧保供应遥而且袁硝酸甘油等药涨价尧断
货原因也越来越清楚袁只要野对症下药冶采取
科学措施袁完全有希望化解患者焦虑遥

据有关部门最近对深化医药卫生体制改
革 2019年重点工作任务深度解读袁我国将迎
来新一轮药品价格下调袁 即进一步扩大集中
采购规模袁并开启药品准入谈判袁以进一步降
低药品价格袁效果值得期待遥 但会不会野按下

葫芦又起瓢冶袁仍然是一个让人忧虑的问题遥
治理药品任性涨价与调控房价有相似之

处袁即供给侧存在涨价冲动袁断货往往与涨价
有关遥 遏制不合理涨价袁关键在于决心遥 总理
此次叮嘱野决不能断货袁决不能任性涨价冶袁显
然是让有关方面下大决心解决问题袁 这至少
让患者看到了药价下降的一丝希望遥

笔者预计袁总理布置任务后袁有关方面会
很快拿出有效措施解决硝酸甘油等常用药涨
价尧断货问题袁因为野这是重要民生问题冶袁总
理在关注袁舆论也在关注遥 当然袁我们也要意
识到袁 在市场经济环境中降药价不是一件简
单的事袁需要用改革尧用执法去博弈遥

渊丰收冤

期待“决不能任性涨价”化解患者焦虑

海峡都市报报道袁 福州一位小学二年
级学生冯某在学叶羿射九日曳这篇课文时袁
发现一个问题院课文前一段刚提到野江河里
的水被蒸干了冶袁下一段又提到野他蹚过九
十九条大河袁来到东海边冶袁他是怎么蹚的钥
冯某在课堂上提出了这个问题袁 老师说院
野问得好冶袁但是正确答案是什么袁老师没有
说遥

冯某回家后又向妈妈提了这个问
题遥 妈妈何女士把儿子的提问晒到朋友
圈袁求高手解答遥何女士还打电话到教育
部基础教育司尧人民教育出版社询问尧求
助遥一位参与课本编辑的林先生说袁这是
一篇神话袁也是新版教材袁全国已有不少
地方反映该问题遥目前袁他也没法肯定对
错袁要提请到编写组袁请更专业的专家或
文学家判断噎噎难道小学生冯某提出的
问题那么深奥吗钥 连专业人员都答不上
来钥

先来看看冯某所指的两段课文原
文院野禾苗被晒枯了袁土地被烤焦了袁江河
里的水也被蒸干了袁 连地上的沙石好像
也要被熔化了遥 人类的日子非常艰难遥 冶
野神射手羿决心帮助人们脱离苦海遥他翻
过九十九座大山袁蹚过九十九条大河袁来
到东海边上遥 冶冯某渊包括赞成其观点者冤
认为课文是前后矛盾的遥 另一部分人认
为袁一些江河被蒸干了袁还有一些江河里
还有水袁因此课文并没有错遥到底谁的意
见对呢钥 有没有统一的判断依据或标准
呢钥

有人可能不相信袁 为什么一个小学
生看得出来的问题袁 专业人员反倒看不
出来尧也回答不了钥这里是否存在两种可
能遥一部分专业人员逻辑思维能力欠缺袁
可能确实没有能力回答问题遥 有没有一
些专业人员袁 其实是有能力回答这个问
题的袁他是知道冯某问得对的袁但是袁他
不能公开肯定小学生冯某袁 公开说课文
错了遥 不说野孩子袁你是对的冶袁不存在得
罪孩子的问题袁但是公开说野课文错了冶袁
就会得罪同行袁 得罪有关部门尧 有关领
导袁就成了本行业本部门的异类袁公鸡下
蛋袁就不能在家禽界混了遥 所以袁说一句
野孩子袁你是对的冶袁会有那么难遥

好在人民教育出版社官方微博 14日
发文回应称袁野蹚冶字的确用得不恰当遥这是
目前唯一一家权威机构的明确的尧 负责任
的表态遥 这个表态能不能改变一个小学生
难倒一大片专业人员的现状钥 再有类似事
件时袁 是不是大部分专业人员都有能力回
答问题袁 都敢于表示自己的态度了呢钥 人
教社一次表态恐怕很难改变现状遥
要改变袁办法是有的院一袁在中学乃至

高校袁恢复或强化逻辑知识的教学遥 二尧形
成鼓励怀疑精神袁鼓励提出问题的风气袁让
孩子学会自己思考遥

(戎国强)

八龄童质疑课文
大人应当认个错

近年来袁看短视频成为一种流行的休闲
方式遥 短视频便捷的操作尧新奇的内容吸引
了不少青少年袁青少年沉迷短视频的问题随
之而来遥 一项针对 1974名受访家长进行的
调查显示袁92.1%的受访家长觉得青少年沉
迷短视频的现象普遍袁70.6%的受访家长担
心孩子沉迷短视频会对学习生活提不起兴
趣袁66.3%的受访家长担心孩子模仿不良的
短视频内容遥

确实袁 不少青少年一头扎进短视频的浪

潮里袁已经找不到方向了遥有关方面持续开展
野净网行动冶袁目前生态已然有所改变遥但必须
注意的是袁包括短视频在内袁娱乐服务业其实
做的是野时间的生意冶袁谁占有了国民时间袁谁
就能获得最多收益袁 短视频对国民时间的收
割袁可能是最大的问题所在遥

时间是相对固定的袁并不是诗意的野海绵
里的水冶袁怎么挤都会有袁就这么多水袁这里用
多了袁那里必然少了遥 一个人的最终发展袁很
大程度上就取决于对时间的支配袁 特别是青

少年袁对时间的支配直接影响成长成才遥专家
表示袁孩子沉迷短视频袁非常影响他们的身体
健康袁比如说视力遥 除此之外袁还会极大地影
响学习兴趣遥

无论一个人还是一个国家袁 最终能够达
到的高度袁与时间支配有着很大关系遥必须高
度警惕短视频野蛮收割国民时间袁 这需要广
泛讨论形成共识袁 并拿出真正管用有用的办
法遥

渊毛建国冤

警惕短视频野蛮收割国民时间

据澎湃新闻报道袁6月 16 日袁深圳市一
小区内被高空坠落玻璃窗砸伤的 5 岁男童
当天上午因抢救无效死亡遥 6月 13日上午袁
5岁男童庄某航与家人一起出行时袁被福田
区某小区一扇高空坠落的玻璃窗砸伤头
部袁呼吸骤停袁被紧急送医遥 经警方调查袁伤
人的玻璃窗属于该小区 20 楼一户业主袁初
步判断系意外坠落遥 高空抛物现象被称为
野悬在城市上空的痛冶袁近年来袁致人伤亡的
案例不断见诸报端袁 已成为拷问城市管理
的顽疾遥

虽然高空坠物的意外因素很大袁 但也不
是野防不胜防冶遥 一方面袁每个业主袁尤其是高

层业主在心里时刻拉响警报袁提高自身素质袁
不向窗外抛洒杂物袁 定期严格检查自己的窗
户尧阳台搁置物尧悬挂物等袁做到防患于未然曰
另一方面袁小区物业尽心尽责袁对高层楼房的
隐患定期巡查排查袁发现问题及时修复袁极大
程度上降低发生此类悲剧的几率遥 从这个角
度说袁这起事故中袁虽然系意外袁却无法掩盖
业主和物业的失察之责遥于业主来说袁如果他
能及时检查并发现玻璃窗的螺丝松动袁 及时
修复袁这起悲剧就不会发生遥 于物业来说袁这
是该小区发生的第二起玻璃窗坠落的事件袁
而且时间相隔不久遥

据涉事小区管理处的微信公众号显示袁5

月 22日袁 该小区另一扇玻璃窗从 8楼坠落袁
所幸没有伤及行人遥 如果这起坠落的事件发
生后袁物业能够及时逐户进行排查隐患袁并能
及时告知业主排查中需要注意的事项袁 那么
或许涉事业主就能及时排查出这个隐患了遥

不管怎么说袁这都是一件不幸的事情遥对
于小男孩及家属来说是飞来横祸袁 而对于涉
事业主来说又何尝不是钥需要引以为戒的是袁
再也不能对防范高空坠物抱有侥幸心理了袁
物业也好袁 业主也罢袁 都应该担负起一份责
任袁 通过智慧和责任心共同编织起一道防范
高空坠物的安全网遥

(张炳剑)

高空玻璃伤人，责任心才是最好的安全网

6月 14日, 金寨县教育局发布关于网传
野耶女教师爷课堂摆拍抖音冶情况的回复遥 经调
查,该抖音短视频主播陈某某系金寨县梅山镇
人,从事平台主播职业遥回复称,相关部门介入
调查并将依法依规追究相关责任人责任遥

据悉,这位女野教师冶是抖音平台上的女主
播,之前拍的几个短视频都不温不火,为了追
求更快出名,于是选择冒充女教师,利用中午
学生午休的时间,在六年级教室要求学生配合
叶童年曳歌曲的拍摄,并发布到平台,造成不良

影响遥
野女主播冒充教师冶事件,首先给当地学校

敲响了管理警钟遥 该女主播公然利用学生午
休闯入课堂,制作所谓野上课冶场景,却没有被
及时阻止,说明该学校在学生午休期间疏于监
管遥 设想一下,如果是抱有不良目的的人闯入,
是否会导致更大的安全隐患?

而更为严重的问题是,野女主播冒充教师冶
并非个案,在抖音尧快手等短视频及直播平台
上,有不少类似于野女教师制服诱惑冶野女教师

穿短裙上课火了冶之类的内容遥 这些视频内容
基本将美貌尧性感尧较为暴露的穿着等关键词
与女教师联系在一起,给人传递的信息背后是
严重的价值观错位遥

相比于传统的象牙塔内,社会更是一座大
型课堂,时刻都在给未成年人带来心灵和人格
的影响遥 从这个角度来说,短视频平台责任还
应强化, 对于短视频内容制作入口要严格审
核,防止此类低劣尧虚假短视频内容继续泛滥,
造成短视频内容的野酱缸冶化遥 (远山)

课堂摆拍抖音 平台责任应强化
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